

LA CONSCIENCIA

DIARIO INTEGRAL FUERISTA

CONCERTADO
FRANQUEO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

PRÍNCIPE, 3, BAJO YPRAL.—TELÉFONO, 266.

AÑO XVII | San Sebastián Sábado 15 de Agosto de 1914

NUM. 5.546

SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS

VÉASE LA TARIFA EN CUARTA PLANA

LA CONFLAGRACIÓN EUROPEA

LOS ALEMANES HAN AVANZADO

Es imminente el gran combate entre alemanes y franco-belgas

Con el Presidente

El señor Dato almorzó ayer en Palacio con el rey y al regresar a su despacho, a las cuatro y media de la tarde nos dijo que no tenía por entonces noticias que comunicar y que nos recibiría a las ocho menos cuarto.

Algunos periodistas vieron en el presidente algún gesto que indicaba preocupación, que su fisonomía se hallaba algo cambiada.

¿Qué causa habrá para que el presidente esté así?

Esta pregunta se hicieron y encamaron sus gestiones a encontrarla.

Atribuían a que al mediodía había estado en Palacio mucho tiempo el rey y Dato con el embajador de Francia. Esto es seguramente: esos franceses...

Impacientes estaban los periodistas porque llegara la hora de la conferencia con el presidente para hacer la pregunta correspondiente, pues la alarma no era solo de los chicos de la prensa.

Pero al llegar al despacho del señor Dato, desaparecieron las preocupaciones, porque la conferencia citada fué uno de tantos infundios que estos días corren; no se había celebrado: el embajador de Francia estuvo en Palacio a cumplimentar al rey y no vió siquiera al presidente del Consejo de ministros.

El señor Dato dijo que se había abierto la suscripción para socorrer a los repatriados, siendo encabezada por la reina Victoria Eugenia, con 10.000 pesetas y figuraron en la lista la reina doña María Cristina con 8.000; infanta Isabel con 2.000; don Eduardo Dato con 500 y el marqués de Viana con 500.

La reina doña Victoria Eugenia, reunirá en Palacio uno de estos días a las damas que han de constituir la Junta de San Sebastián.

Dijeron que había recibido a varias comisiones y a infinidad de particulares y que en Madrid le esperaba una comisión de Zaragoza presidida por el señor Parra, para hablarle del problema de las subsistencias.

Dijo también que le había visitado Alfaro, para pedirle protección, a fin de construir aeroplanos para el ejército.

Hablando del tema obligado de la repatriación, manifestó que una de las obras que darán comienzo enseñada, es la construcción del ferrocarril Anglo-Vasco-Navarro.

Son muchos los elementos de juicio que el Gobierno tiene sobre el estado de las subsistencias y en el primer Consejo que se celebre que será el lunes próximo, dijo el señor Dato que se ocuparán de la harina y del carbón.

Yo saldré para Madrid esta noche y el rey saldrá uno de estos días.

— Nos lleva usted a la Corte, señor Presidente? le preguntamos.

— No, contestó: la Corte quedará en San Sebastián y estará como todos los años; no hay motivo para tomar tal determinación; lo que hay es que el rey hará frecuentes viajes porque quiere estar al contacto con todos sus ministros.

Pueden ustedes anunciar desde luego—añadió el señor Dato—que el jueves próximo se celebrará en Madrid un Consejo de ministros bajo la presidencia del rey.

Con el de Estado

De regreso del cementerio a donde fué acompañando al cadáver de la señora Duquesa de Mandas, a la una y media de la tarde, recibió el ministro de Estado a los periodistas en su despacho.

Dijo el marqués de Lema, que había recibido un telegrama de Londres, diciéndole saber que el gobierno inglés ha decretado, sobre los extranjeros de las potencias amigas, que podrán embarcar y desembarcar sin dificultad de ninguna clase en los puertos de Abesden, Dundi, Famus, Folgostona, Bristol, Holyed, Liverpool, Slago y Dublin.

Todos los transeúntes que embarquen y desembarquen en puertos que no sean los citados, tendrán que ir provistos de una carta del consul y serán sometidos a un severo interrogatorio.

Y no tengo más noticias por ahora; estamos pendientes de lo que pase en la frontera franco-luxemburguesa, de donde hoy no tengo ninguna noticia.

Eso nos dijo al despedirse.

El ministro de Estado volvió a recibir a los periodistas por la noche. Empieza diciendo que había recibido la visita del Nuncio de Su Santidad y la del ministro de Holanda.

Añadió que tenía noticias de que el gobierno inglés garantizaba los descuentos de letras anteriores al día 4 de Agosto, acuerdo que ha producido excelente efecto en el mundo bursátil y que demuestra la confianza grande que tiene en que han de triunfar sus armas en esta contienda.

Dijo también que Inglaterra ha movilizado su ejército.

En Bélgica todo está igual.

Comunican de Berna al ministro, el agregado militar de España ha recorrido la línea militar y que calcula que los suizos tienen en pie de guerra 100.000 hombres en la frontera alemana, otros 50.000 en la de Italia y 100.000 en el interior; total, 250.000 hombres.

De París le dicen al ministro que han quedado franqueables los puertos de Orán y de Argel, asunto importante para la navegación de España.

LOS PAPELEROS

Una numerosa representación de las fábricas Papeleras del distrito de Toulouse, estuvo ayer tarde con el presidente del Consejo de ministros.

A esta comisión que estaba compuesta de don Pedro Vignau, presidente de la Asociación de Fabricantes de papel, don Antonio Elósegui, alcalde de Toulouse, don Miguel Zavala, concejal de aquel Ayuntamiento, los hermanos Portu y un representante de la casa Moleda y Olareaga, de Andoain, se les unió el presidente de la Cámara de Comercio de San Sebastián, señor Córdoba y el señor Aristeguieta en representación del Círculo Mercantil.

La comisión hizo ver al señor Dato, las dificultades con que tropiezan los industriales para la circulación de letras y la rogaron gestione del Ban-

Dato, diciendo que el ministro de la Gobernación vendrá en la próxima semana y que él también hará otro viaje más tarde.

La comisión salió satisfecha del interés que el señor Dato puso en el asunto, prometiéndo hacer cuanto pueda para la solución favorable.

La comisión salió satisfecha del interés que el señor Dato puso en el asunto, prometiéndo hacer cuanto pueda para la solución favorable.

La comisión salió satisfecha del interés que el señor Dato puso en el asunto, prometiéndo hacer cuanto pueda para la solución favorable.

La comisión salió satisfecha del interés que el señor Dato puso en el asunto, prometiéndo hacer cuanto pueda para la solución favorable.

La comisión salió satisfecha del interés que el señor Dato puso en el asunto, prometiéndo hacer cuanto pueda para la solución favorable.

La comisión salió satisfecha del interés que el señor Dato puso en el asunto, prometiéndo hacer cuanto pueda para la solución favorable.

La comisión salió satisfecha del interés que el señor Dato puso en el asunto, prometiéndo hacer cuanto pueda para la solución favorable.

La comisión salió satisfecha del interés que el señor Dato puso en el asunto, prometiéndo hacer cuanto pueda para la solución favorable.

La comisión salió satisfecha del interés que el señor Dato puso en el asunto, prometiéndo hacer cuanto pueda para la solución favorable.

La comisión salió satisfecha del interés que el señor Dato puso en el asunto, prometiéndo hacer cuanto pueda para la solución favorable.

La comisión salió satisfecha del interés que el señor Dato puso en el asunto, prometiéndo hacer cuanto pueda para la solución favorable.

La comisión salió satisfecha del interés que el señor Dato puso en el asunto, prometiéndo hacer cuanto pueda para la solución favorable.

La comisión salió satisfecha del interés que el señor Dato puso en el asunto, prometiéndo hacer cuanto pueda para la solución favorable.

La comisión salió satisfecha del interés que el señor Dato puso en el asunto, prometiéndo hacer cuanto pueda para la solución favorable.

La comisión salió satisfecha del interés que el señor Dato puso en el asunto, prometiéndo hacer cuanto pueda para la solución favorable.

La comisión salió satisfecha del interés que el señor Dato puso en el asunto, prometiéndo hacer cuanto pueda para la solución favorable.

La comisión salió satisfecha del interés que el señor Dato puso en el asunto, prometiéndo hacer cuanto pueda para la solución favorable.

La comisión salió satisfecha del interés que el señor Dato puso en el asunto, prometiéndo hacer cuanto pueda para la solución favorable.

La comisión salió satisfecha del interés que el señor Dato puso en el asunto, prometiéndo hacer cuanto pueda para la solución favorable.

La comisión salió satisfecha del interés que el señor Dato puso en el asunto, prometiéndo hacer cuanto pueda para la solución favorable.

La comisión salió satisfecha del interés que el señor Dato puso en el asunto, prometiéndo hacer cuanto pueda para la solución favorable.

La comisión salió satisfecha del interés que el señor Dato puso en el asunto, prometiéndo hacer cuanto pueda para la solución favorable.

La comisión salió satisfecha del interés que el señor Dato puso en el asunto, prometiéndo hacer cuanto pueda para la solución favorable.

La comisión salió satisfecha del interés que el señor Dato puso en el asunto, prometiéndo hacer cuanto pueda para la solución favorable.

La comisión salió satisfecha del interés que el señor Dato puso en el asunto, prometiéndo hacer cuanto pueda para la solución favorable.

La comisión salió satisfecha del interés que el señor Dato puso en el asunto, prometiéndo hacer cuanto pueda para la solución favorable.

La comisión salió satisfecha del interés que el señor Dato puso en el asunto, prometiéndo hacer cuanto pueda para la solución favorable.

La comisión salió satisfecha del interés que el señor Dato puso en el asunto, prometiéndo hacer cuanto pueda para la solución favorable.

sentante de Francia, que Grecia permanecerá neutral mientras guarde igual actitud Bulgaria.

Solo en el caso de que esta nación se lance a la guerra intervendrá en el conflicto.

Procedimientos alemanes

San Petersburgo.—Un despacho de esta capital afirma que el consul de Rusia en Fransfort ha sido objeto de abusos por parte de los alemanes.

Fué apresado por el populacho y conducido ante el monumento a Alemania delante del cual se le obligó a hacer toda clase de reverencias.

El combate de Othell.—Los alemanes derrotados

París.—Referencias de buen origen participan que en el combate desarrollado recientemente en Othell los franceses obtuvieron un señalado triunfo.

Dos compañías de infantería francesa sorprendieron al 21.º regimiento de dragones alemanes aniquilándolo por completo.

Los alemanes tuvieron gran número de muertos entre ellos nueve oficiales.

Se asegura también que los heridos y prisioneros ascienden a más de mil.

En Mónaco.—Expulsión de alemanes y austriacos

París.—El principado de Mónaco ha declarado que en virtud del tratado que tiene con Francia ha decretado la expulsión de los súbditos alemanes y austriacos.

El ejército alemán

París.—Se asegura que Alemania está ultimando la movilización de sus reservas.

Forman estas veinticinco divisiones de veinte mil hombres cada una.

En la frontera rusa

Los austriacos avanzan

París.—Parace ser que se confirma la entrada de las fuerzas austriacas en territorio ruso.

Austria continúa avanzando, habiéndose apoderado de las ciudades de Soraje e Iwow-Han, en las cuales construyen fortificaciones especialmente en los puntos estratégicos.

Con el alcalde

El ministro de la Gobernación y el alcalde de Madrid han celebrado larga conferencia esta mañana, para tomar medidas sanitarias relacionadas con la llegada de repatriados, los cuales a su llegada a Madrid sufrirán la correspondiente desinfección.

trigos, pero que en dichas manifestaciones hay opiniones encontradas.

Yo—agregó el señor Sanchez Guerra—estoy dispuesto a defender los derechos de los consumidores, evitando por todos los medios que el citado artículo tenga alzas caprichosas.

El viaje del Presidente

Habló el ministro de la Gobernación del viaje del jefe del Gobierno, y dijo que esta mañana había conferenciado telefónicamente con el señor Dato, el cual no regresará a Madrid hasta el domingo próximo.

Añadió el señor Sanchez Guerra que el jefe del Gobierno le había invitado a pasar dos días a su lado en San Sebastián, pero que no había aceptado.

A fines de este mes—siguió diciendo el ministro—pasaré algunos días en la capital de Guipúzcoa, pero en fecha que se halle en Madrid el señor Dato.

En pró de los repatriados

La suscripción iniciada por la Reina Victoria, en beneficio de los españoles repatriados a consecuencia del conflicto internacional, ha sido muy bien acogida.

Es seguro que la cantidad total será importantísima.

Quieren cobrar

Los embajadores de España en el Extranjero se han dirigido al Gobierno diciendo que a causa del actual conflicto europeo se ven privados de percibir sus asignaciones, por lo que rogan se hiciesen gestiones con el Banco de España, a fin de que se les pague las mensualidades.

Con el alcalde

El ministro de la Gobernación y el alcalde de Madrid han celebrado larga conferencia esta mañana, para tomar medidas sanitarias relacionadas con la llegada de repatriados, los cuales a su llegada a Madrid sufrirán la correspondiente desinfección.

Uma orden

El gobierno inglés ha dado órdenes prohibiendo la transmisión de despachos cifrados; a excepción de las autoridades y el cuerpo diplomático.

Nombramiento

Ha sido nombrado Presidente del Consejo Supremo de Guerra y Marina, el general Primo de Rivera.

La prensa francesa

Contra los alemanes

París.—Toda la prensa se ocupa estos en presentar a los alemanes como atentatorios de todo acto de humanidad.

«Le Matin» publica hoy una información diciendo que se ha notado la presencia en Francia de varios automóviles misteriosos ocupados por damas.

Estas distribuyen entre los niños bombones envenenados causando la muerte a muchos de ellos.

En Comblau penetró uno de estos autos y murieron al poco tiempo 17 niños.

Estos automóviles llevan borrado el número.

Restableciendo la normalidad

París.—El Gobierno se ocupa actualmente en restablecer dentro lo posible la normalidad en París.